
 

 

 

 

 

 

 

 
Liebe Schülerinnen und Schüler, liebe Eltern, liebe Kolleginnen und Kollegen, 

 

die ersten sechs Wochen des neuen Schuljahres liegen bereits hinter uns. Für die fünf-

ten Klassen wurde der Lernstand in Deutsch und Mathematik erhoben, die sechsten 

Klassen waren im Schullandheim, die ersten Klassenarbeiten und Klausuren wurden 

geschrieben, Oberbürgermeister Dr. Vöhringer diskutierte mit Schülerinnen der J1 zur 

Frage „Braucht Sindelfingen eine eigene Europapolitik?“, die SMV hat mit einigen Ak-

tionen, zuletzt der Kostümprämierung zu Halloween, auf sich aufmerksam gemacht 

und wir alle hatten einige Herausforderungen mit der Unterrichtsversorgung zu beste-

hen. Da kamen die Herbstferien gerade recht um einmal durchzuatmen und dann 

den Blick auf die Zeit bis Weihnachten zu richten. 

 

Genau das soll in diesem Newsletter nach einem etwas ausführlicheren Rückblick auf 

die ersten Schulwochen geschehen. Und zudem soll der schon angekündigte Bericht 

aus der Schulentwicklungsgruppe zur Gesundheitsumfrage unter unseren Schüler*in-

nen vom Ende des letzten Schuljahres erstattet werden – insgesamt nützliche und 

wichtige Informationen. Es lohnt sich also weiterzulesen. 

 

Rückblick 

 

Am ersten Schultag hatten wir einmal mehr Glück mit dem Wetter und konnten un-

sere erste Vollversammlung mit allen Schüler*innen und Lehrkräften im Innenhof des 

GiPS durchführen. Neben einer kurzen Ansprache von meiner Seite wurden, wie in 

diesem Rahmen üblich, die neuen Mitarbeiter*innen am GiPS begrüßt. Dieser Teil der 

Vollversammlung fiel dieses Mal allerdings vergleichsweise kurz aus – es gab nur eine 

neue Lehrkraft zu begrüßen und unsere Deutsch-Französische-Freiwilligen-Dienstleis-

tende (kurz DFFDlerin) war noch auf ihrem Einführungsseminar und konnte erst in der 

Folgewoche bei uns beginnen. Nach einem Erinnerungsfoto mit allen Schüler*innen 

und Lehrkräften startete der reguläre Unterricht dann mit der dritten Schulstunde. 

 

Auch am zweiten Schultag lächelte uns die Sonne, so dass die Eltern unserer 74 

neuen Fünfer nach der Aufnahmefeier auf dem Schulhof auf ihre Kinder warten und 

dabei mit Vertreterinnen des Elternbeirats und mit mir ins Gespräch kommen konn-

ten. Nach etwas mehr als einer Stunde kamen die neuen Fünfer freudestrahlend aus 

dem Schulhaus zurück auf den Schulhof, mit allen wichtigen Informationen ausge-

stattet, so dass für sie am Folgetag der Unterricht nach Stundenplan starten konnte. 

 

Bei der zweiten Vollversammlung in diesem Schuljahr, am SMV-Tag also, stellten sich 

die Schüler*innen, die gerne das Amt des Schülersprechers/der Schülersprecherin 

übernehmen wollten, vor. Im Anschluss an die Vollversammlung fanden die Wahlen 

der Klassensprecher*innen und Stufensprecher*innen statt. Außerdem wurde über-

legt, wie eine zweite Lehrkraft neben Herrn Zimmermann gewonnen werden könnte, 

die das Amt des Verbindungslehrers/der Verbindungslehrerin übernehmen würde. 

Ich darf nun an dieser Stelle unseren neuen Schülersprechern, Mehmet Özkara (10b) 
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und Lennox Pointner (10c), sowie den beiden Verbindungslehrkräften, Frau Merk und 

Herrn Zimmermann, zu ihrer Wahl gratulieren. 

 

In den ersten Schulwochen wurden darüber hinaus die Klassenelternvertreter*innen 

gewählt und durch diese unsere Elternbeiratsvorsitzende, Frau Bernlöhr, und ihre Stell-

vertreterin, Frau Feese, in ihren Ämtern bestätigt. Auch ihnen möchte ich ganz herz-

lich gratulieren und freue mich auf die Zusammenarbeit mit SMV und Elternbeirat. 

 

Ausblick 

 

Wie einleitend schon erwähnt, hatten wir seit Schuljahresbeginn einige Herausforde-

rungen im Bereich der Unterrichtsversorgung zu bestehen. Umso erfreulicher ist es, 

dass es uns gelungen ist, zwei Vertretungslehrkräfte zu finden, die große Teile der auf-

grund einer langfristigen Erkrankung offenen Stunden in Englisch und Chemie über-

nehmen können. Herr Thomas Meier ist im Fach Englisch schon vor den Herbstferien 

mit 8 Stunden bei uns eingestiegen, Frau Maria Sandu übernimmt ab dieser Woche 

6 Stunden im Fach Chemie. Die beiden neuen Lehrkräfte heiße ich herzlich willkom-

men und möchte mich auch bei den Kolleg*innen bedanken, die den Entfall bislang 

durch die Übernahme von Vertretungsstunden ausgeglichen haben und dies insbe-

sondere in der Kursstufe auch weiterhin tun. 

 

Nachdem im Rahmen von Lernen mit Rückenwind die Förderkurse in Deutsch und 

Mathematik Klasse 7 sowie in Mathematik Klasse 8 und Klasse 9 vor den Herbstferien 

eingerichtet und auch die Paare für „Schüler helfen Schülern“ weitgehend abge-

stimmt werden konnten, sollen nun nach den Herbstferien für alle übrigen Bedarfe, 

die nicht durch die Förderkurse bzw. „Schüler helfen Schülern“ abgedeckt werden 

können, Bildungsgutscheine ausgegeben werden. Die für einen Förderbedarf vorge-

schlagenen Schüler*innen erhalten durch die Klassenlehrer*innen einen Vordruck, 

auf dem Sie als Eltern bestätigen, dass Ihr Kind einen Bildungsgutschein erhalten soll. 

Diesen legen die Schüler*innen im Sekretariat vor und erhalten im Gegenzug einen 

Bildungsgutschein. In der Anlage zu diesem Newsletter finden Sie eine Übersicht mit 

Anbietern, die Bildungsgutscheine akzeptieren. Auch Folgegutscheine sind im Rah-

men des uns zur Verfügung stehenden finanziellen Budgets grundsätzlich möglich. 

 

Hinweisen möchte ich an dieser Stelle auf zwei Termine, an denen der Schulbetrieb 

eingeschränkt sein wird: Am kommenden Donnerstag, 09.11.2023, findet in den ers-

ten beiden Stunden eine Personalversammlung statt. In der Regel entfällt der Unter-

richt in diesen Stunden, in Einzelfällen findet er allerdings auch statt. Bitte beachten 

Sie diesbezüglich den Vertretungsplan. Eltern, deren Kinder für die Ganztagsbetreu-

ung angemeldet sind, wurden zum Ablauf der Betreuung an diesem Tag schon vor 

den Herbstferien angeschrieben. Außerdem findet am Mittwoch, 06.12.2023, ganztä-

gig ein pädagogischer Tag zum Thema „Selbstgesteuertes Lernen“ statt. An diesem 

Tag entfällt der Unterricht für alle Schüler*innen. 

 

Darüber hinaus sind einige weitere Termine anzukündigen, die den Unterricht nicht 

betreffen: Am Donnerstag, 09.11.2023, findet um 18:30 Uhr der Eltern-Schülerabend 

BOGY statt, am Donnerstag, 23.11.2023, heißt es ab 19:00 Uhr wieder „Stehempfang“ 

für Elternbeiräte und Lehrkräfte, am Dienstag, 05.12.2023, tagt ab 20:00 Uhr die Mit-

gliederversammlung unseres Fördervereins „Verein der Freunde des GiPS“, und am 

Mittwoch, 13.12.2023 freuen wir uns auf den Weihnachtsbazar. 

 

Außerdem seien hier schon einmal die wichtigsten Termine zum Abitur bekannt ge-

geben: Das schriftliche Abitur beginnt am 18.04.2024 und endet am 07.05.2024. Das 



mündliche Abitur findet bei uns vom 01.07. bis zum 03.07.2024 unter Vorsitz des Eber-

hard-Ludwigs-Gymnasiums, Stuttgart, statt, und der Abiball ist für den 20.07.2024 im 

Bürgerhaus in Maichingen geplant. 

 

Umfrage zum Thema „Gesundheit und Gesundheitserhaltung am GiPS“ 

 

Die Schulentwicklungsgruppe hat sich in ihrer ersten Sitzung in diesem Schuljahr mit 

den Ergebnissen der Umfrage zum Thema „Gesundheit und Gesundheitserhaltung 

am GiPS“ beschäftigt. Diese fand zum Ende des letzten Schuljahres statt und ca. 400 

Schüler*innen hatten sich daran beteiligt. Mehrere Themenblöcke, u. a. „Ernährung“, 

„Gestaltung der Schulumgebung“, „Eindruck vom Miteinander unter den Schüler*in-

nen“, wurden abgefragt. 

 

Zur Auswertung teilt die Schulentwicklungsgruppe folgendes mit: 

 

„Grundsätzlich wissen unsere Schüler*innen, worauf man achten muss, um gesund zu 

bleiben und fühlen sich wohl in der Schule. Einzelne Aspekte müssen aber dennoch 

genauer beleuchtet werden. 

 

Im Bereich „Gestaltung der Schulumgebung“ ergibt sich aus der Umfrage Verbesse-

rungsbedarf. Dies soll von der Schulentwicklungsgruppe weiterverfolgt werden. Es 

wird überlegt und erarbeitet, wie sich Klassenzimmer freundlicher gestalten ließen. Zu-

sätzlich besteht Bedarf an geeigneten Ruhe- und Rückzugsorten im Schulhaus. Dieses 

Thema soll auch von der SMV weiterverfolgt werden. 

 

Bei vielen Schüler*innen scheint nicht bekannt zu sein, welche Ansprechpartner*in-

nen es in der Schule gibt, die bei Problemen helfen und zur Seite stehen können. 

Auch hier wird nach Möglichkeiten gesucht, diese Ansprechpartner*innen inklusive 

Kontaktmöglichkeiten bekannter zu machen. 

 

Weitere Themen sind die Essgewohnheiten, die nicht bei allen Schüler*innen zum 

grundsätzlichen Wissen um eine gesunde Ernährung passen, sowie der Umgang der 

Schüler*innen untereinander, bei dem einige Schüler*innen Verbesserungsbedarf se-

hen. Dem ersten Punkt soll vor allem durch Informieren begegnet werden, der zweite 

Punkt soll in der Arbeitsgruppe „Identifikation“, die im letzten Schuljahr gegründet 

wurde, weiterverfolgt werden. 

 

In der nächsten Sitzung der Schulentwicklungsgruppe sollen die Ideen, wie die Ergeb-

nisse der Schulgemeinschaft am besten präsentiert werden können, weiter abge-

stimmt werden.“ 

 

Verschiedenes 

 

Auch in diesem Schuljahr sorgt unser Seminarkurs der J1 für informative und unterhalt-

same Medienangebote rund ums GiPS. Jetzt sogar gleich auf mehreren Kanälen: 

 

 Das Online Magazin (https://www.gips-online.de) bietet wieder mehrmals in 

der Woche Artikel und Umfragen an. 

 Das Video-Team ist neu am Start und produziert kurze Filme rund um den 

Schulalltag am GiPS (auf youtube unter gips-tv, mit folgendem Link zu finden:  

https://www.youtube.com/channel/UCHDcPtLZXcPNSYxjSgUrWBw). 

 

Beide Angebote können auch abonniert werden, um nichts zu verpassen! 

https://www.gips-online.de/
https://www.youtube.com/channel/UCHDcPtLZXcPNSYxjSgUrWBw


Leider kommt es immer wieder vor, dass Schüler*innen in den Pausen das Schulge-

lände verlassen, um etwa zum Bäcker zu gehen. Das ist am GiPS grundsätzlich nur in 

der Mittagspause erlaubt und dann auch nur mit Ihrer Zustimmung, liebe Eltern. Bitte 

weisen Sie Ihre Kinder nachdrücklich darauf hin – ein Verstoß gegen die Schulregeln 

kann auch den Versicherungsschutz stark einschränken. 

 

Und noch eine Bitte zum Schluss: Falls sich Änderungen Ihrer Kontaktdaten ergeben 

haben, teilen Sie diese bitte umgehend dem Sekretariat mit. Vielen Dank! 

 

Mit den besten Grüßen 

 

Dr. Ulrich Mayer 

Bitte beachten Sie die jeweils aktuelle Terminübersicht auf unserer Website. Danke! 


